



# Präsidentenbericht aus ÖSTERREICH

ARGE Landtechnik im  
Bundesgremium des Handels mit Maschinen,  
Computersystemen, Sekundärrohstoffen,  
technischem und industriellem Bedarf  
Wirtschaftskammer Österreich  
Wiedner Hauptstraße 63 | 1045 Wien  
T 05 90 900-DW | F 05 90 900-292  
E [der-maschinenhandel@wko.at](mailto:der-maschinenhandel@wko.at)  
W <http://wko.at/bshandel>

Ein Herzliches Servus aus dem Land des Weltmeisters.

**Gold für Philipp SEIBERL in Schwerfahrzeugtechnik**, in Brasilien, Sao Paulo bei den World Skills.

Wir haben 2015 endlich unser neues Berufsbild bekommen.

Am 5. Februar 2015 fand in Wels unser traditioneller Tag der Landtechnik, mit hervorragenden Vortragenden ( Ulf Kopplin ) statt. Der Besuch war sehr gut und die Teilnehmer waren begeistert.

Unsere Landmaschinen Messe, die Austro Agrar Tulln 2015, findet heuer vom Mittwoch, den 25. bis Samstag, den 28. November in Tulln statt.

Das war schon das positive aus Österreich. Ein extrem trockener Sommer führte zu schlechten und Maschinen schonenden Ernten in Österreich. Unsere Werkstätten Auslastungen sind daher heuer sehr schlecht. Durch die Freigabe der Milch Quoten fällt der Milchpreis, Diskussionen um TTIP und sorgen um die Zukunft der Landwirtschaft bremst die Kauflust unserer Bauern. Der Traktorenmarkt brach nochmals um 20 % ein. Gleichzeitig steigt der Druck der Hersteller und Importeure auf uns Händler. Die Bürokratie, verstärkte Steuerprüfungen, Registrierkassenpflicht, &57a Überprüfung und die Übergabe der Betriebe machen uns schwer zu schaffen.

Die ARGE Landtechnik hat sich daher entschlossen eine betriebswirtschaftliche Studie „Wie geht es dem Österreichischen Landmaschinenhandel“ zu machen. Dazu sollen die Bilanzen von zirka 50 Betrieben ausgewertet und ein entsprechender Bericht gemacht werden.

Trotz aller Probleme bin ich fest der Meinung dass wir einen tollen Beruf haben. Denn unser Kunde, der Landwirt, wird in unserer Gesellschaft immer gebraucht werden. Was wir aus diesem guten Umfeld machen liegt nur an uns. Wichtig ist das wir mit unseren Kunden und Lieferanten auf Augenhöhe in fairer partnerschaftlichen weise agieren.

Dafür ist Climmar die richtige Plattform. Ich will allen danken die dazu beitragen das unsere Berufskollegen wieder erhobenen Hauptes für unsere Kunden und Lieferanten gute Arbeit leisten und dafür auch entsprechen entlohnt werden.

Danke für eure Aufmerksamkeit

Engelbert Pruckner im Oktober 2015